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Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e trinta minutos, no

prédio da escola fazenda do Campus Inconfidentes, sob a presidência do reitor, Professor Cleber Ávila Barbosa,

realizou-se a décima terceira reunião do Colégio de Dirigentes da Gestão 2022/2026 e contou com a par cipação

dos gestores: Danielle Mar ns Duarte Costa, Aline Manke Nach gall, Carlos José dos Santos, Regiane Cris na

Magalhães, Elisângela Silva, Honório José de Morais Neto, Carlos Gabriel Peso , João Olympio de Araújo Neto,

Juliano de Souza Caliari, Luiz Carlos Dias da Rocha, Luiz Flávio Reis Fernandes, Rafael Felipe Coelho Neves, Ramon

Gustavo Teodoro Marques da Silva, Hugo Baldan Junior e Luis Adriano Ba sta. A pauta foi enviada

antecipadamente por e-mail sendo: Pauta da 13ª Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes - Gestão 2022/2026. Pauta da 13ª Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes - Gestão 2022/2026. 

I   -   Palavra do Reitor. 1. Pró Reitoria de Ensino - PROEN: I   -   Palavra do Reitor. 1. Pró Reitoria de Ensino - PROEN: 1.1 - Ves bular 2024-1 (Presencial e EaD); 1.2 -

Regulamentação de suspensão/Encerramento de cursos; 1.3 - Atualização do Regimento Disciplinar Discente; 1.4 -

Atualização da Resolução das Bibliotecárias (Regimento e Normalização dos trabalhos acadêmicos, Resoluções e

Repositório); 1.5 - Homologação do Pregão Eletrônico da contratação do AEE e cuidadores para 2024; 1.6 -

Prorrogação do Seguro dos Estudantes para mais 1 ano; 1.7 - Atualização de documentos das Bibliotecárias

(Manual de Normas de trabalhos acadêmicos; Regimento do Sistema de Bibliotecas - SIB; Polí ca de

desenvolvimento das coleções das bibliotecas). 2. Pró Reitoria de Pesquisa, Pós Graduação e Inovação - PPPI: 2. Pró Reitoria de Pesquisa, Pós Graduação e Inovação - PPPI: 2.1 -

Semana Nacional da Educação Profissional e Tecnológica; 2.2 - Dinter: Unifei; Ufscar; Unesp; 2.3 - Professor

visitante;  2.4 - Mestrado  em computação; 2.5 -Programa de pós graduação - Propg; 2.6 - Recurso para pesquisa;

2.7 - Recurso para as escolas fazendas. 3. Pró Reitoria de Extensão - PROEX: 3. Pró Reitoria de Extensão - PROEX:  3.1 - Curso de primeiros socorros no

ambiente escolar e nova turma de Perícia; 3.2 -Intercambistas Moçambicanos; 3.3 - Jifs Nacional; 3.4 - Encontro

do Programa Aprendendo com as Diferenças; 3.5 - Par cipação na Semana Nacional de Educação Profissional  e

Tecnológica; 3.6 - Preenchimento dos dados do relatório de gestão semestral; 3.7 - Capacita em Rede; 3.8 - Kit

eventos; 3.9 - Mulheres Mil; 3.10- Bolsa Formação Aquicultura; 3.11 - Feira de estágios 2024. 4. Pró Reitoria de 4. Pró Reitoria de

Administração - PROAD: Administração - PROAD: 4.1 - Limite Orçamentário 2023. 5. Pró Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGEP5. Pró Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGEP : 5.1 -

Atualização do Programa de Incen vo à Qualificação; 5.2 - Novas vagas docentes: redistribuição e concurso. 6. 6.

Diretoria de Desenvolvimento Ins tucional - DDRI:Diretoria de Desenvolvimento Ins tucional - DDRI: 6.1 - Atualização das medições dos mapeamento da

infraestrutura da Rede junto a DDR/SETEC; 6.2 - Contratação de transporte sob demanda para atendimento da

Reitoria e das unidades; 6.3 - Contratação dos serviços terceirizados com melhoria nos contratos; 6.4 - Indicação

de um responsável de cada pasta para tratar sobre logís ca com a Diretoria de Material e Logís ca-DML; 6.5 -

Implementação do formulário de avaliação dos serviços terceirizados/contratos/fiscalização; 6.6 -

Encaminhamento junto a EPR (concessionária que administra o pedágio da BR-459) sobre a cobrança de pedágios

aos veículos oficiais (fizemos contato com a EPR e SEINFRA) ques onando as cobranças; 6.7 - Solicitação de



transporte via formulário e não mais pedidos por email; 6.8 - Estabelecimento de uma polí ca de cancelamento e

reagendamento das passagens aéreas, sobre passivo para a Administração Pública. 7. Diretoria de Tecnologia da7. Diretoria de Tecnologia da

Informação - DTI (6ª Reunião do Comitê de Governança Digital)Informação - DTI (6ª Reunião do Comitê de Governança Digital): 7.1 - Auto Diagnós co e plano de trabalho da

Programa de Privacidade e Segurança da Informação - PPSI (Portaria SGD/MGI nº 852/2023); 7.2 - Nova

funcionalidade de login gov br no SUAP; 7.3 - Auten cação em 2 fatores no SUAP e Google; 7.4 - Atualização do

sistema da rede Eduroam. No item:   I   -   Palavra do Reitor I   -   Palavra do Reitor - O Professor Cleber desejou um bom dia a todos e

agradeceu ao Professor Luiz Flávio pela recep vidade. Ele explicou a dinâmica das reuniões do Colégio de

Dirigente que acontecem mensalmente e algumas reuniões extraordinárias para tratar de assuntos urgentes.

Explicou que as agendas do Colégio de Dirigentes acontecem de forma i nerante nas unidades para que os

gestores possam estar conhecendo as realidades e par cipando dos avanços das unidades. Nas reuniões é aberto

um espaço para  que o diretor anfitrião possa apresentar aos gestores as experiências exitosas que estão sendo

desenvolvidas no campus, para que as demais unidades possam analisar a aplicabilidade das ações.  O Professor

Cleber passou a palavra para o Professor Luiz Flávio que desejou boas vindas aos presentes e convidou a equipe

mul disciplinar do Núcleo de Atendimento a Pessoas com Necessidades Específicas (NAPNE) do Campus

Inconfidentes para a apresentação das experiências exitosas. Informou que “a equipe é coordenada pela servidora

Marly Cris na Barbosa Ribeiro que, juntamente com a equipe, tem desenvolvido um trabalho muito bom e hoje é

o case de sucesso do Campus Inconfidentes e que gostaria que fosse explanado para os gestores o trabalho

desenvolvido pela equipe do NAPNE”. Com a palavra a servidora Marly que apresentou a equipe que desenvolve o

trabalho no NAPNE do Campus Inconfidentes. Foi projetado para os gestores um vídeo e nele estava a estrutura

sica do NAPNE, em uma casa onde funciona a sede que fica do lado da Igreja de Inconfidentes e que possui

quatro salas de atendimento aos alunos, tanto dos cursos técnicos quanto dos cursos superiores. Hoje o Campus

Inconfidentes tem uma demanda de atendimento de sessenta e dois estudantes, com o atendimento direto a

trinta e quatro estudantes. Comentou que a casa precisa de reforma e uma parte da estrutura do telhado precisa

ser trocada, mas frisou que o mais importante para o atendimento são os profissionais que fazem o atendimento.

Uma das fragilidades da ins tuição como um todo  é a falta do Professor de Atendimento Educacional

Especializado (AEE) efe vo. Comentou que a coordenação tem proporcionado a capacitação do AEEs que hoje são

sete contratados e com a mudança dos contratos e de empresas isso causa uma insegurança ao profissional AEE

que está trabalhando. Marly comentou que a incerteza se ele vai con nuar ou não impacta também no

atendimento ao aluno que já criou uma confiança no profissional que já reconhece a necessidade do aluno e

consegue trabalhar melhor. O Professor Cleber agradeceu a Marly e toda a equipe do NAPNE pelo brilhante

trabalho em um setor imprescindível para a ins tuição e que graças ao entusiasmo e a sinergia construída com as

equipes do SAEs, CEGAEs dos Profissionais AEEs a ins tuição tem ampliado sua atuação. O Professor Cleber disse

que os gestores têm insis do muito no CONIF para que as contratações deixem de ser via terceirização e que seja

conforme é feito com os Professores temporários em um contrato direto com a ins tuição e com um salário

melhor e também tem demandado a ampliação do quan ta vo de códigos de vagas. O Professor Cleber disse que

recentemente houve um aporte de quarenta e seis códigos de vagas que foram distribuídos entre as unidades e

esse número ainda é insuficiente, pois a ins tuição tem uma defasagem de um terço do saldo a receber. Quando

os códigos de vagas chegam nos campi cabe ao gestor da unidade direcionar o código e muitas vezes existe uma

série de gargalos e polí cas que não permitem esse direcionamento, mas trata-se de algo que a gestão está

discutindo e será colocada no Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI). Comentou sobre o planejamento feito

junto às pró-reitorias para que se comece o ano com as contratações dos AEEs para não haver atraso no

atendimento aos estudantes. O Professor Luiz Carlos disse que o trabalho desenvolvido pela equipe do Campus

Inconfidentes é ímpar. Com relação a contratação dos AEEs, o Professor Luiz Carlos agradeceu a PROAD que

trabalhou em conjunto com a PROEN e com prioridade e zelo para que se pudesse começar o ano com os

profissionais já contratados. Passando para a pauta do Colégio de Dirigentes, o Professor Cleber comentou sobre

as atualizações das agendas. Na úl ma semana, no Campus Muzambinho, aconteceu a reunião do Conselho



Superior e a Jornada Cien fica que contou com a apresentação de mais de seiscentos trabalhos e elogiou a

organização do evento. O Professor Cleber comentou sobre a par cipação da ins tuição nos Jogos dos Ins tutos

Federais em âmbito nacional e que o IFSULDEMINAS foi campeão em diversas modalidades. O Professor Cleber

comentou sobre a semana do servidor que aconteceu em todas as unidades com uma agenda intensa de ações de

capacitação e confraternizações. A 47ª Reunião Anual de Dirigentes de Educação Profissional e Tecnológica

(Reditec) acontece de 6 a 9 de novembro de 2023 em Natal, Rio Grande do Norte e o gabinete passará as

instruções sobre a logís ca para o evento. O Professor Cleber comentou sobre a agenda com o Ministro do

Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar, Paulo Teixeira, no dia cinco de novembro no Campus Poços de

Caldas na parte da manhã. O Professor Cleber comentou que agora é o momento da busca por emendas

parlamentares, algumas agendas com os diretores já aconteceram de forma presencial em Brasília e precisa

retomar as discussões. O Professor Cleber frisou que o prazo dos Termos de Execução Descentralizada (TEDs) é

hoje e que a data limite para os empenhos o Honório repassará para os gestores. O Professor Cleber comentou

sobre os úl mos eventos que aconteceram na ins tuição: A Semana Nacional da Ciência e Tecnologia, na qual

uma comi va do IFSULDEMINAS esteve em Brasília; Feira de Estágios; O Evento do PNAE; Abacaxi de Ouro;

Expedição; Capacita. O Professor Cleber passou a palavra para o Professor Luiz Carlos que apresentou a pauta da

Pró Reitoria de Ensino - PROEN. No item: 1.1 - Ves bular 2024-1 (Presencial e EaD) - O Professor Luiz Carlos

comentou que o Diretor de EaD, Evandro Moreira da Silva, encaminhou um e-mail aos campi solicitando a

manifestação sobre quais cursos irão para o processo sele vo do PROEaD com o prazo de resposta até ao final

desta semana. O Professor Luiz Carlos comentou que nas inscrições para o ves bular dos cursos técnicos há uma

demanda razoável, mas que nos cursos superiores a demanda está baixa. Diante disso, ele sugeriu que seja feita

uma reunião com as Copeses locais, programar visitas às escolas da região, colocar a vidades nas praças das

cidades para a divulgação dos cursos, divulgação nas rádios e nos meios de comunicação disponíveis. O Professor

Luiz Carlos frisou que a divulgação precisa ser feita por pessoas das Copeses para que as informações sejam

alinhadas e repassadas de forma correta. O Professor Cleber disse que é fundamental o engajamento e

envolvimento dos estudantes, seja ele beneficiário de bolsa, estagiários e alunos dos grupos de estudos na

divulgação principalmente nesse momento de inscrição. O Professor Luiz Flávio disse que coordenou um trabalho

com os representantes de turmas, centros acadêmicos, estagiários, bolsistas dos cursos superiores e técnicos e

fez a mo vação dizendo sobre a importância deles e que é fundamental o envolvimento. O Professor Luiz Flávio

comentou que é a sexta reunião do Colégio de Dirigentes em que se discute a mesma coisa, ou seja, que é preciso

fortalecer a divulgação. O Professor Luiz Flávio disse que em conversa com a Copese comentou que o processo de

divulgação dos cursos é bem bacana. Falou sobre a desmo vação do aluno na busca por um curso superior e que

é preciso provocar os cursos superiores do IFSULDEMINAS, atualizando os PPCs, inovando e tornando os cursos

mais atra vos.  O Professor Cleber disse que é preciso traduzir as duas linhas de atuação, a primeira o que é

passível de ser trabalhado para este processo de ves bular que está em andamento e a segunda linha, uma ação

ins tucionalizada e aprovada pelo Conselho Superior . O Professor João Olympio disse que vê hoje no Colégio de

Dirigentes a mesma preocupação que se tinha no ano de dois mil e quinze, quando ocorreu a  primeira reunião em

que ele par cipou do Colégio de Dirigentes. Comentou que a fala do Professor Luiz Flávio foi muito sábia com

relação a tornar os cursos mais atra vos. Comentou que há uma desinformação e que a ins tuição está

concorrendo com ela mesma, no que se refere aos cursos EaD, e ao mesmo tempo a ins tuição precisa atender os

alunos EaD. É preciso uma discussão sobre o que fazer para tornar o os cursos mais atra vos e a criação de um

grupo de estudo para trabalhar a questão com visita a outras ins tuições na busca desses atra vos. O Professor

Luiz Carlos disse que é fundamental a discussão e comentou ainda que a ins tuição tem na mão uma ferramenta

que é a curricularização da extensão, trazendo o estudante para que ele possa estudar e ser acolhido e inserindo a

sociedade na realidade ins tucional. O Professor Rafael comentou que é necessário um trabalho específico com

as licenciaturas e citou que existem quatro cursos de licenciatura de um mesmo curso. Sugeriu um GT formado

pelos coordenadores das licenciaturas para o diagnós co e propostas para alavancar os cursos. O Professor Cleber

disse que é preciso estruturar uma proposta de polí cas para os cursos superiores, sobretudo para os cursos de 



licenciaturas, através de um documento para a discussão com as regras e as metas. O Professor Hugo disse que a

ins tuição vivencia um mundo transformado pós pandemia e é preciso fazer uma análise no setor educacional e

verificar o que é preciso modificar e que o IFSULDEMINAS precisa caminhar com estas mudanças, seja nas 

posturas em sala de aula, ou na  forma de oferta dos cursos o que tornarão os cursos mais atra vos. O Professor

Hugo comentou que acredita que a polí ca ins tucional deve incen var a capacitação dos servidores para lidar

com as mudanças de paradigma e que a grande maioria dos docentes não estão preparados e é preciso trabalhar

com metodologias a vas e novas tecnologias para aulas mais atra vas e cursos com mais qualidade. Frisou que é

preciso ter um mecanismo de monitoramento dos cursos, cabendo uma reavaliação da oferta quando o curso não

está retornando o que é preciso para a ins tuição e se não readequar é preciso um novo posicionamento.  Citou a

licenciatura de Educação Física do Campus Muzambinho que neste ano houve uma mudança de divulgação o que

impulsionou o curso. O Professor Cleber comentou que a PROGEP e a Diretoria de EaD têm trabalhado nas

discussões sobre as propostas de capacitações para os servidores. No item: 1.2 - Regulamentação de

suspensão/Encerramento de cursos, o Professor Luiz Carlos disse que a discussão surgiu no Colégio de Dirigentes

com o compromisso que o assunto fosse discu do com os DDEs com uma proposta  de lidar com a situação.  A

Pró-Reitoria de Ensino criou uma proposta inicial em um documento que está aberto para contribuições. A minuta

do documento foi compar lhada com os DDEs que colaboraram com algumas contribuições  e, em seguida, foi 

encaminhada para o Colégio de Dirigentes para conhecimento. O Professor Luiz Carlos explicou  a proposta de

documento para discussão sobre a interrupção e/ou ex nção de cursos: Para melhor análise, o documento está

dividido em três partes: A primeira sobre uma análise dos parâmetros norma vos existentes e que precisam ser

considerados; a segunda trata das linhas gerais do documento; e a terceira tem a proposta a ser

discu da/construída. “Na primeira parte do documento, se refere ao enquadramento legal ou qual seria o

regramento legal do documento. A segunda parte do documento trata da construção do documento que não é

elaborado por uma única pessoa, mas pelas instâncias da gestão, e qual seria o olhar do documento para que ele

dialogue com os indicadores e com as instâncias da ins tuição. A terceira parte do documento é a parte que traz

os ar gos que vão para publicação”. O Professor Luiz Carlos comentou que o documento aponta duas opções: a

interrupção da oferta ou a ex nção do curso. Na interrupção existem algumas questões que precisam ser

analisadas, uma delas seria  em qual momento o curso teria  oferta suspensa. O Professor Luiz Carlos comentou

que no edital do ves bular existe a informação que “caso não haja o preenchimento mínimo de 70% das vagas

oferecidas em cada curso (total de vagas), reserva-se ao campus o direito de não oferecê-lo”. O Professor Luiz

Carlos leu o trecho do documento: “ interrupção é um procedimento momentâneo de não abertura de turma a

ser realizado devido à baixa efe vação de matrículas no processo sele vo vigente. Os cursos técnicos e de

graduação devem seguir os seguintes parâmetros, após o término da primeira chamada oficial: Para os cursos

Superiores (considerar matrículas realizadas + vagas Sisu + ENEM). Para os cursos Técnicos (considerar matrículas

realizadas)...” O Professor Luiz Carlos disse que apresentará na próxima reunião do CD um painel com os dados

mais atualizados com base no SISTEC (Sistema Nacional de Informações da Educação Profissional e Tecnológica)

com os dados de evasão entre outros que vai colaborar com algumas decisões ins tucionais. O Professor Luiz

Carlos disse que as jus fica vas em relatório detalhado, que acontecerá no prazo de 90 dias, incluindo os mo vos

que levaram à baixa ocupação das vagas e as medidas propostas para a sua correção e elevação da eficiência

acadêmica (redução da evasão e retenção no curso). O Professor Luiz Carlos finalizou dizendo que o documento

passará para as câmaras começando pela CADEM (Colegiado Acadêmico). No item: 1.3 - Atualização do Regimento

Disciplinar Discente - O Professor Luiz Carlos solicitou atenção ao documento e informou que as discussões estão

adiantadas para a uniformidade das ações e criando caminhos para os processos disciplinares e o documento

passará pela CAMEN (Câmara de Ensino).  No item: 1.4 - Atualização da Resolução das Bibliotecárias (Regimento e

Normalização dos trabalhos acadêmicos, Resoluções e Repositório) - O Professor Luiz Carlos disse que a proposta

foi trazida pelos bibliotecários e também tramitará pelas câmaras. No item: 1.5 - Homologação do Pregão

Eletrônico da contratação do AEE e cuidadores para 2024, o Professor Luiz Carlos disse que o Honório fará a



explanação na pauta da PROAD. No item: 1.6 - Prorrogação do Seguro dos Estudantes para mais 1 ano; Professor

Luiz Carlos disse que a prorrogação já acontece para que se tenha mais tranquilidade para o próximo ano. No

item: 1.7 - Atualização de documentos das Bibliotecárias (Manual de Normas de trabalhos acadêmicos; Regimento

do Sistema de Bibliotecas - SIB; Polí ca de desenvolvimento das coleções das bibliotecas). O Professor Luiz Carlos

disse que a atualização está sendo trabalhada e passará pelas câmaras. Professor Cleber agradeceu ao Professor

Luiz Carlos e passou a palavra para o Professor Carlos Reinato que apresentou a pauta da Pró Reitoria de Pesquisa,

Pós Graduação e Inovação - PPPI. No item: 2.1 - Semana Nacional da Educação Profissional e Tecnológica - O

Professor Carlos apresentou um feedback sobre o evento que aconteceu em Brasília e contou com a par cipação

de uma comi va de 31 alunos e 20 servidores e agradeceu o apoio e a par cipação de todos os campi e disse que

foi um evento muito bom e demonstrou a grandeza e o potencial do IFSULDEMINAS. No item: 2.2 - Dinter: Unifei;

Ufscar; Unesp; O Professor Carlos Reinato comentou que o IFSULDEMINAS está com uma possibilidade além de

duas propostas de mestrado já fechadas. Uma das propostas já formalizadas será com a Universidade Federal de

Itajubá (UNIFEI) com dez vagas e a oferta será na Reitoria. A outra proposta é com a Universidade de São Carlos

(UFSCAR) com vinte vagas e no dia treze de novembro acontecerá uma live. O Professor Carlos comentou que com

a Universidade Estadual Paulista (Unesp) são 20 vagas e que está aguardando a resposta sobre a oferta. No item:

2.3 - Professor visitante - O Professor Carlos Reinato comentou que são oito vagas implementadas, com uma vaga

no Campus Avançado Carmo e uma no Campus  Poços de Caldas que não veram candidatos e a ideia é segurar as

vagas para fazer um edital no próximo ano, discu ndo como será o edital, propondo também a centralização do

pólo de inovação na reitoria colocando uma vaga Professor visitante para ajudar nos projetos e na captação de

recurso. No item: 2.4 - Mestrado em computação - O Professor Carlos Reinato comentou que existe um grupo de

professores nos Campi Poços de Caldas, Muzambinho e Machado e a proposta é fazer uma interlocução com eles

abrindo uma  APCN (Apresentação de Propostas para Cursos Novos) para mestrado em computação e precisa do

consen mento das direções dos campi para a con nuidade. Sugeriu que o campus que ver a maior força de

trabalho seja a sede do curso por questões de logís ca. O Professor Cleber comentou que quando foi procurado

pelos docentes do Campus Poços de Caldas comentou que teria que passar pelo CD pois sempre houve essa

percepção que os mestrados deveriam ser ins tucionais. Quando começa avançar há as reclamações referente a

logís ca, transporte, falta de liberação, aula que não está sendo liberada pelo DDE e sempre se depara com estas

circunstâncias. Como proposta, o Professor Carlos Reinato sugeriu uma conversa com os docentes elaborando um

documento para a ciência da direção do campus e com o comprome mento com o programa. O Professor Cleber

sugeriu ao Professor Carlos, para o próximo ano, um estudo sobre a possibilidade de apoio aos docentes, que

estão vindo de outros campi nas ofertas  ins tucionais,  através de um programa de bolsas  como incen vo. No

item: 2.5 - Programa de pós graduação - Propg; O Professor Carlos comentou que tem vinte e um cursos de Lato

sensu a vos e cinquenta e um cadastrados e a ideia é a var ou ex nguir o que não está sendo ofertado para não

impactar na plataforma.  Na próxima abertura do Programa, o campus que  não par cipou, como o Campus Pouso

Alegre,  poderá par cipar em fevereiro. No item: 2.6 - Recurso para pesquisa - O Professor Carlos disse que foi

des nado o valor de trinta mil reais para todos os oito núcleos de pesquisa. No item: 2.7 - Recurso para as escolas

fazendas, o Professor Carlos disse que o valor des nado foi de cem mil reais para cada escola fazenda. O Professor

Carlos comentou que a ins tuição recebeu um drone pulverizador da Receita Federal que custa em torno de

duzentos e cinquenta mil reais e foi para o Campus Muzambinho onde será elaborado um treinamento e que

para os campi que verem interesse o drone será disponibilizado. O Professor Cleber disse que a proposta é que o

drone fique três meses em cada campi e seja oferecida a capacitação, podendo também servir a comunidade.  O

Professor Carlos parabenizou o campus Muzambinho pela organização, estrutura e logís ca da Jornada Cien fica,

a próxima será no Campus Inconfidentes. O Professor Cleber agradeceu ao Professor Carlos Reinato e passou a

palavra para a Professora Elisângela que apresentou a pauta da Pró Reitoria de Extensão - PROEX. No item: 3.1 -

Curso de primeiros socorros no ambiente escolar e nova turma de Perícia - A Professora Elisângela comentou que

são mais de dois mil inscritos em um curso de capacitação e disse que a próxima edição deverá acontecer com os

servidores do IFSULDEMINAS. Sobre a nova turma do curso de perícia comentou que trata-se de um curso de



Formação Inicial e Con nuada (FIC) com mil e quinhentos alunos. No item: 3.2 - Intercambistas Moçambicanos -

Agradeceu ao Campus Muzambinho que recebeu os Moçambicanos que manifestaram ter gostado muito da visita

ao Campus. No item: 3.3 - Jifs Nacional - Falou que no evento todos os alunos do IFSULDEMINAS foram

medalhistas e agradeceu a cooperação de todas as unidades e da DDRI. O Professor Cleber aproveitou para

parabenizar os estudantes e agradecer o apoio dos campi.  No item: 3.4 - Encontro do Programa Aprendendo com

as Diferenças - O evento aconteceu ontem e hoje no Campus Machado e com feedback posi vo e agradeceu a

Professora Aline pelo apoio. No item: 3.5 - Par cipação na Semana Nacional de Educação Profissional e

Tecnológica; A Professora Elisângela destacou os programas que foram apresentados em parceria com a PROEX

conforme foi citado no início da reunião pelo reitor. Item 3.6 - Preenchimento dos dados do relatório de gestão

semestral - A Professora Elisângela solicitou o apoio dos diretores para que os grupos de extensão façam o

preenchimento do relatório semestral.  No item: 3.7 - Capacita em Rede - A Professora Elisângela comentou que a

inicia va par u do Professor Roberto Camilo Orfão Morais, do Campus Machado, em parceria com a Conferência

Nacional do Bispos do Brasil (CNBB) para levar os cursos o mais distante possível pegando carona com a ação da 

Campanha da Fraternidade 2024. No item: 3.8 - Kit eventos - A Professora Elisângela disse que alguns itens da

licitação deram deserto e que está buscando carona com outras licitações e uma parte dos materiais já chegaram.

Item 3.9 - Mulheres Mil - A Professora Elisângela parabenizou e agradeceu ao Professor Carlos José e a

coordenação e disse que o programa está sendo um sucesso. No item: 3.10- Bolsa Formação Aquicultura - A

Professora Elisângela disse que é um projeto com os Campi de Muzambinho, Inconfidentes e Machado na oferta

de 300 vagas em cursos presenciais de Aquicultor. No item: 3.11 - Feira de estágios 2024 - A Professora Elisângela

informou que a próxima feira de estágio será no Campus Pouso Alegre. O Professor Cleber agradeceu a Professora

Elisângela e passou a palavra ao Honório que apresentou a pauta da Pró Reitoria de Administração - PROAD. No

item: 4.1 - Limite Orçamentário 2023, Honório comentou que já foi feito o empenho e agora o envio do

orçamento e a discussão agora  é sobre o encaminhamento do orçamento  para cada unidade onde vai acontecer

a fiscalização do contrato. O Professor Cleber agradeceu ao Honório e passou a palavra para o Clayton para

apresentação da pauta da Pró Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGEP. No item: 5.1 - Atualização do Programa de

Incen vo à Qualificação (PIQ), comentou que está sendo ampliado e atualizado e agora com o atendimento dos

servidores  matriculados tanto em ins tuições públicas quanto em públicas ou par culares. Os valores da tabela

também serão atualizados. A atualização faz parte de uma polí ca de capacitação da Progep onde as resoluções

serão melhoradas e modernizadas e passarão no Consup em dezembro. No item: 5.2 - Novas vagas docentes:

redistribuição e concurso - Clayton Falou sobre o levantamento das vagas após as redistribuições e os

reaproveitamentos de concursos e que precisa do quan ta vo até novembro para lançar no próximo concurso

público no início do ano de dois mil e vinte e quatro. O Professor Cleber disse que é preciso reconhecer que o

IFSULDEMINAS está realizando o concurso com esforço próprio e com muito zelo e tem conseguido avançar.

Quanto ao último concurso de Técnico Administrativo, Clayton informou que a prova aconteceu no domingo e que

a homologação será em novembro. O Professor Cleber agradeceu ao Clayton e passou a palavra para o Luiz

Adriano que apresentou as pautas da Diretoria de Desenvolvimento Institucional - DDRI. No item: 6.1 - Atualização

das medições dos mapeamento da infraestrutura da Rede junto a DDR/SETEC - Luis Adriano comentou que na

reunião realizada na semana passada com o engenheiro da SETEC sobre o mapeamento e levantamento e sobre o

coleta onde ficou acordado o envio para a SETEC de um o cio com as atualizações para que eles possam lançar e

que o Sistema Coleta não será reaberto para essa atualização.  No item: 6.2 - Contratação de transporte sob

demanda para atendimento da Reitoria e das unidades; Luis Adriano disse que foi enviada uma planilha da agenda

de eventos e encaminhada para os  DAPs para preenchimento. No item: 6.3 - Contratação dos serviços

terceirizados com melhoria nos contratos - Luis Adriano informou que trata-se da  renovação do contrato de

terceirização do Campus Poços e comentou sobre a indicação dos fiscais. No item: 6.4 - Indicação de um

responsável de cada pasta para tratar sobre logís ca com a Diretoria de Material e Logís ca (DML) - Luiz Adriano

solicitou as indicações dos servidores para as trata vas junto a DML. No item: 6.5 - Implementação do formulário



de avaliação dos serviços terceirizados/contratos/fiscalização - Luis Adriano informou que é uma ação positiva que

facilita também a fiscalização do contrato. Comentou que é  disponibilizado  um “QR code” onde o usuário ou o

público faz a leitura e é direcionado para a avaliação da prestação do serviço onde as informações são

encaminhadas para o gestor e fiscalização do contrato. No item: 6.6 - Encaminhamento junto a EPR

(concessionária que administra o pedágio da BR-459) sobre a cobrança de pedágios aos veículos oficiais (fizemos

contato com a EPR e SEINFRA) ques onando as cobranças; Luis Adriano disse que foi feita a consulta onde foi

alegado que na questão contratual não foi previsto a isenção do pagamento para os órgãos Federais nos

municípios e que a concessionária precisa de receita para as obras. O Professor Luiz Flávio falou que a cobrança do

pedágio afeta principalmente os cursos noturnos da ins tuição e no campus já tem o movimento dos alunos das

licenciaturas pedindo apoio a gestão do campus e frisou que a cobrança pode acabar afetando a permanência e

êxito desses alunos.  No item: 6.7 - Solicitação de transporte via formulário e não mais pedidos por email - Luis

Adriano disse que as solicitações serão feitas através de formulário. No item: 6.8 - Estabelecimento de uma

polí ca de cancelamento e reagendamento das passagens aéreas, sobre passivo para a Administração Pública - O

Luis Adriano comentou que há a necessidade de se pensar em uma o mização para a aquisição e cancelamento

das passagens aéreas. O Professor Cleber solicitou que seja pensado na possibilidade da realização de uma nova

contratação pois a morosidade na emissão tem onerado o valor pago pela ins tuição e quando há remarcações e

cancelamentos as taxas cobradas são muito altas e até mesmo há uma diferença no valor cobrado da ins tuição e

no site da própria companhia aérea. O Professor Cleber propôs a descentralização do recurso para os campi, o que

possibilitará a agilidade na aquisição nas trata vas e a economia do recurso.   O Professor Cleber agradeceu ao

Luis Adriano e passou a palavra para o Professor Ramon que apresentou as pautas da Diretoria de Tecnologia da

Informação - DTI (6ª Reunião do Comitê de Governança Digital). No item: 7.1 - Autodiagnós co e plano de

trabalho da Programa de Privacidade e Segurança da Informação (PPSI) (Portaria SGD/MGI nº 852/2023) - O

Professor Ramon comentou que no PPSI foi feito o auto diagnós co do IFSULDEMINAS, foi elaborado um plano e

ele foi encaminhado para a Secretaria de Governo Digital (SGD) onde estão previstas trezentas e dez medidas de

seguranças e no primeiro ciclo tem que ser planejado o atendimento de quarenta e uma medidas. Foi feito o

planejamento e colocado os responsáveis no encaminhamento que foi enviado à SGD. No item:  7.2 - Nova

funcionalidade de login Gov br no SUAP - O Professor Ramon disse que foi enviado um comunicado aos gestores

sobre a nova funcionalidade que trata do login do Gov br no SUAP.  A funcionalidade traz alguns requisitos de

segurança onde é cadastrado o usuário externo e ele consegue logar no Gov br para a  assinatura de algum

convênio ou contrato, (e ele tem acesso somente ao documento para a assinatura) o que resolveu também o

problema do egresso na emissão do diploma digital. No item: 7.3 - Auten cação em 2 fatores no SUAP e Google -

Foi enviado um comunicado para a comunidade com um tutorial recomendando o uso da auten cação em dois

fatores. O Professor Ramon comentou que a auten cação em dois fatores para os gestores e ocupantes de cargo

de gestão é altamente recomendada, e que haverá necessidade de uma discussão para tornar ela obrigatória para

todos os servidores, tendo em vista que é fundamental para a segurança digital. No item: 7.4 - Atualização do

sistema da rede Eduroam - Professor Ramon disse que  a atualização que precisa ser feita, o que impactará

também na necessidade de atualização do algoritmo de criptografia u lizado na base de auten cação

ins tucional. Tal atualização, implicará ainda na necessidade de todos usuários do IFSULDEMINAS (estudantes e

servidores) redefinirem suas senhas no sistema de iden ficação Sou IFSULDEMINAS. Informou ainda que a

atualização está prevista para dezembro ou janeiro, e que após definida a data exata, todos usuários seriam

comunicados. O Professor Cleber agradeceu o Professor Ramon e passou a palavra para o Carlos Gabriel Peso

que na reunião subs tuiu a Diretora de Comunicação Jacssane do Couto. Carlos Gabriel apresentou a todos o

folder ins tucional  impresso que foi elaborado pela Diretoria de Comunicação disponibilizando para as unidades

u lizarem nas divulgações ins tucionais. Terminada a pauta, o Reitor Professor Cleber Ávila Barbosa agradeceu a

presença de todos e declarou encerrada a reunião do Colégio de Dirigentes às dezesseis horas e vinte e oito

minutos. Eu, Iracy Rennó Moreira de Lima lavrei a presente ata que, após a apreciação será assinada por todos os

presentes na reunião. Pouso Alegre, trinta e um de outubro de dois mil e vinte três.
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